

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y lt. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la Administ. calle del Rubio num. 23.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dola en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administracion calle del Rubio num. 23,  
que no se servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,406 DE LA NOCHE.

MADRID MARTES 22 DE ABRIL DE 1862

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

#### PRIMERA EDICION.

—Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Sevilla 21.**  
Esta tarde á las cinco ha salido para Madrid el señor ministro de Fomento.

**Paris 21 (por la tarde).**  
El Sr. Mirés ha sido absuelto por el tribunal de Douai.

Asegurase que irá á Nápoles una escuadra francesa.

Austria concentra tropas en Servia.

A última hora queda el 3 francos á 79-65. Los demás fondos, sin alteracion.

**Turin 20.**  
La suscripcion abierta en Milan para el establecimiento de un gran canal de riego de la alta Italia, va tomando las proporciones de una suscripcion nacional. Los propietarios de haciendas han cooperado casi todos á esta obra.

**Brescia 20.**  
Garibaldi, restablecido de una ligera indisposicion que ha sufrido, se dispone á seguir su viaje para la institucion de establecimientos de tiro nacional en Italia.

**Dresde 20.**  
El «Diario de Dresde» dice que la sancion real está asegurada al tratado de comercio con Francia.

Es falsa la noticia de que Austria ha hecho proposiciones al gobierno de Sajonia relativamente á un tratado de comercio.

El facultativo que vió espirar anteaayer tarde al desgraciado espada Pepete, dirigió á la empresa el siguiente parte: «El profesor de cirugía, encargado de esta enfermería, dá parte á la empresa de la plaza de Toros, de que el espada José Rodríguez (Pepete), ha fallecido en el acto de hacerle la curacion de la herida penetrante que ha recibido en la region mamaria izquierda, en la funcion de esta tarde.—Doctor José María Gonzalez Agnaga.»

Existian en metálico en fin de la tercera semana de marzo en la caja general de Depósitos: 997.688.822 rs. 51 céntimos; se recibieron durante la cuarta, 34.882.614-91, y habiéndose devuelto 52.604.011-08, resultaron en fin de dicha cuarta semana 999.667.425-14, y en efectos: 1.549.563.284-54.

Ha fallecido, á una edad avanzada, el Sr. D. Nicolás Montes, cura párroco de San Sebastian de esta corte. El cadáver, que ha estado depositado en la misma iglesia con el aparato correspondiente á su dignidad, fué conducido anteaayer tarde al cementerio.

La España encarece lo muy necesario que es el que se diga á los párrocos, de un modo terminante, en qué clase de papel y cómo deben formarse los libros de colecturía y los de cuentas de las iglesias,

para evitar por una parte responsabilidad personal, y por otra, si es posible, gastos excesivos á las fabricas.

Casi todos los señores diputados que marcharon hace diez ó doce dias á las provincias para pasar en sus casas la Semana Santa y la Pascua, empiezan á llegar á Madrid.

A la reunion que celebrará el miércoles la comision del Congreso, que entiende en el asunto de la deuda de 1823, asistirá el Sr. Prats, invitado por la misma comision, con objeto de ilustrar el dictámen que ha de dar compensacion acerca de la espresada deuda. Y á propósito del Sr. Prats, debemos decir que este caballero no asistió á la última reunion como ha afirmado uno de nuestros colegas y nosotros hemos repetido.

Hoy debe regresar á Madrid el director general de Correos Sr. Roberts.

Aunque se habian hecho por el telegrafo proposiciones al espada Cúchares para que viniera á Madrid, no parece probable que venga, y ayer mismo se empezó á tratar de ajuste con Julian Casas para que venga en reemplazo de Pepete. Esto es tanto mas probable, cuanto que no teniendo hoy cuadrilla Casas, la empresa solo tiene que abonarle su sueldo, quedando con la cuadrilla del desgraciado Pepete.

Anteaayer domingo celebró el Sr. Salamanca con una gira campestre, la llegada de las aguas del Lozoya á su magnífica posesion de Vista Alegre, propiedad que ha sido de la reina Cristina y mas tarde de los duques de Montpensier. A las seis de la tarde las aguas rompieron por una especie de montaña artificial, cayendo los trescientos y mas ramales que allí afluían sobre un dilatado canal en que los convidados navegaron algun tiempo en hotes de hélice, de ruedas y de remo. Despues las mismas aguas se elevaron á una altura como la de la fuente de la puerta del Sol en los surtidores que dan frente á la linda fachada de la casa-palacio, casi totalmente construida por el Sr. Salamanca. Un espléndido banquete siguió á este paseo, y los convidados se retiraron á Madrid ya bien entrada la noche.

El Pueblo, secundando á La Discusion, declara, que digan lo que quieran El Clamor Público y los demás periódicos, el partido democrático siempre considerará al partido progresista como partido medio, no porque así quiera considerarlo, sino porque lo es.

Dice El Pueblo, que bien sea que Napoleón retire ó no sus tropas de la Ciudad Eterna, los italianos deben hacer un esfuerzo por apoderarse de Roma lo antes posible, sino quierera que se hunda la causa de la unidad y de la libertad italiana.

Son varias las cartas que por algunos suscritores á LA CORRESPONDENCIA se nos han dirigido, quejándose de que en una

poblacion de tan estensa área como Madrid, sean tan pocos los estancos donde se vendan los nuevos sellos de giro. Por el buen afecto, dice uno de los que nos escriben, que le profeso, al ministro de Hacienda, y con el mejor deseo de que su reforma del papel sellado dé pingües cantidades al Tesoro, seria conveniente que el administrador principal de Hacienda, celoso y entendido funcionario, mandase que en todos los estancos de la corte hubiera surtido de toda clase de sellos. Por las mismas razones que este suscriptor, unimos nuestra peticion á la suya, y no dudamos que será escuchada por la administracion.

Dicase que las oposiciones del Senado piensan fijarse, al discutirse desde el miércoles próximo los presupuestos del estado en las alteraciones del presupuesto de 62, comparado con el del año anterior. La cuestion del papel sellado y alguna otra serán por lo mismo las únicas que darán lugar á un debate que se calcula durará de ocho á diez dias en la alta Cámara.

A pesar de la cita que se le habia hecho por la comision del Congreso, no se presentó el sábado último el Sr. Prats á sostener las reclamaciones que dice tiene la España contra la Francia. Es tal, sin embargo, y tan vivo el sentimiento de patriotismo de la comision, que unanime esta ha citado de nuevo al Sr. Prats para oír sus esplicaciones. Solo falta este trámite para presentar al Congreso el dictámen relativo al tratado recientemente ajustado entre la España y la Francia, cuyo término para la ratificacion ha tenido ya que prorogarse.

Ya ha terminado definitivamente sus trabajos la comision de imprenta sobre la ley que suñana micróscopos comenzará á discutir el Congreso. El estudio meditado del proyecto y de las enmiendas presentadas á la Cámara popular ha hecho que se introduzcan algunas reformas importantes y todas ellas beneficiosas á la prensa. Es la primera la que fija de un modo terminante que la denuncia de injuria y calumnia tenga que verificarse siempre á instancia de parte y precediendo siempre juicio de conciliacion. Es otra la de que, de la misma manera que los artículos absueltos por el Jurado y reproducidos despues de largo periodo de tiempo pueden ser sometidos á un nuevo juicio, se entienda igual precepto para los artículos condenados que se reproduzcan en circunstancias diferentes de aquellas que pudieron pesar para su condena, habiendo de ser, por lo mismo, igualmente sometido á un nuevo juicio y á una nueva calificacion. Pero la reforma mas importante hecha por la comision, es la que limita los delitos contra la monarquía, que con los de la religion y los de injuria y calumnia son los únicos que van á los tribunales ordinarios, pura y simplemente á la persona del monarca, á los derechos de la dinastía y al principio de la autoridad real, dejando á la competencia del Jurado el examen que la prensa

haga de un modo, tal vez inconveniente, de todas aquellas acciones del poder ejecutivo de que son responsables los consejeros de la Corona. Igualmente ha limitado mucho las atribuciones de la anterioridad en lo que se refiere á las faltas que pueda cometer la prensa y que hoy son penadas gubernativamente.

El jueves próximo tendrá lugar en el teatro de variedades el beneficio del simpático actor Sr. Mario, con la comedia del popular poeta Sr. Serra titulada: «Don Tomás!» en la que tantos aplausos ha merecido el beneficiado, y la pieza «Lobo y cordero».

Nuestro colega La Verdad, tomando ocasion de la desgracia ocurrida anteaayer en la Plaza de toros, condena esta clase de espectáculo, del cual dice que no es diversion propia de una poblacion civilizada; que solo puede servir para avivar feroces instintos en la multitud ignorante; que es milagroso que no se repitan todavía con mas frecuencia catástrofes como la de anteaayer; y que no es moral, ni racional, ni cristiana, una diversion que se considera tanto mejor y mas digna de su objeto cuanto es mayor el derramamiento de sangre de indefensos animales, y en que están cada minuto á dos dedos de la muerte los miserables estipendiados para divertir al público.

El Reino protesta tambien contra la existencia de las corridas de toros, y pide que ya que no se supriman, al menos no se permitan mas que por una breve temporada, que no tengan lugar en otro dia que en domingo, y que se castigue severamente á los diestros que, escitados por las incalificables provocaciones de los espectadores, cometen actos temerarios con exposicion de sus vidas.

Segun las noticias de El Reino, la corte no saldrá de Madrid este año hasta mediados de julio en que SS. MM. y AA. irán á San Sebastian ó quizá á la Coruña á tomar baños de mar, volviendo en agosto á San Ildefonso, donde permanecerán hasta bien entrado setiembre. Añade que estos proyectos podrán sufrir alteraciones segun el curso de los acontecimientos europeos.

Parece que el gobierno francés disminuye sus tropas en Cochinchina, dejando allí las absolutamente necesarias para la conservacion de Saigon. Del Tonquin central han dirigido una peticion al plenipotenciario español, solicitando ponerse bajo el amparo de España. Con tal motivo, dice uno de nuestros colegas, que esto es muy lisonjero, pero tenemos hartas atenciones y hartos territorios en el archipiélago asiático para aceptar nuevos compromisos.

Muestra un periódico curiosidad por conocer el origen del alboroto de los trabajadores en el túnel de la Cañada. No fué otro sino que el contratista de las obras quería los trabajos á destajo, mientras los obreros preferían el jornal. La

cuestion, como se vé, no tenia grande importancia.

Si algun artista de los que no han enviado sus obras á la exposicion de Londres ha temido que por la proximidad de esta, no habria de celebrarse la española en el próximo otoño, el gobierno por su parte cree que debe tener lugar, no solo para proporcionar un estímulo á las artes, sino para otorgar á los artistas españoles la única proteccion que les puede dispensar, comprándoles los cuadros que sean merecedores de esta distincion. La proximidad de la exposicion de Londres podria ser causa en todo caso de que se aplazase algun tiempo la exposicion española en este otoño, pero ni aun esto piensa hacer el gobierno y dentro de algunos dias en este mismo mes, se anunciará en el periódico oficial, convocando la exposicion para octubre.

Esta madrugada hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Paris 21.**  
Las noticias de Nueva-York del 9 anuncian una gran batalla cerca de Corinth. Las fuerzas confederadas al mando de Beauregard y Johnston, atacaron á los federales, alcanzando grandes ventajas, pero los federales recibieron refuerzos y tuvieron los confederados que abandonar á Corinth.

Las pérdidas de los federales ascienden á 25,000 hombres, y la de los confederados á 35,000.

Johnston ha muerto y Beauregard ha sido herido.

La isla número 10 se ha rendido á los federales.

#### SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Con motivo del fallecimiento de Su Alteza Real la gran duquesa Augusta Matilde Guillermina, princesa de Reuss-Schleiz-Hostritz, esposa de S. A. R. el gran duque de Mecklemburgo-Schwerin, S. M. la Reina nuestra Señora se ha dignado resolver que la corte vista de luto por espacio de 15 dias, los 10 primeros de riguroso y los restantes de alivio, debiendo principiar desde mañana.

Por real orden de 19 del actual se ha dispuesto que el cementerio que desea construir el ayuntamiento de la Habana se lleve efecto por el Reverendo obispo con los fondos que dice tener reunidos para ello, sin tocar á los públicos y sin gravámen alguno del vecindario.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 21 de febrero último que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Enterada S. M. la Reina de que el teniente de navío D. José Lopez y Seoane de Pardo, ha sido libremente absuelto en

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 123

—Ha llorado! exclamó Sofia llevando la mano á su mejilla.  
—He comprendido que en esa despedida nos daba su poster adios!  
—Corramos tras él!  
—Corramos!  
Y las dos niñas corrieron á las habitaciones de Mme Girod; Valentin no habia entrado en ellas.  
—¿Le véis? Nos engaña.  
—No ha tenido valor para engañar á su madre.  
—Pero Simon ha partido.  
—Puede correr tras él.  
—Y no poder detenerle? escucha: yo soy su hermana, tu su esposa ante Dios; tenemos derecho á ir á su propio alojamiento, es preciso saber lo que hay.  
Y las dos jóvenes salieron precipitadamente arrastrando consigo el aya de Simona, que exclamó con su flema inglesa:  
—¿A dónde correis así, señoritas?  
—Al cuartel de Orsay, exclamaron á la vez las dos jóvenes, acalorando un coche de alquiler.  
—A un cuartel! balbuceó horrorizada la pobre inglesa. En todas las novelas de Mme. Cottin, no he visto un caso semejante.  
Un cuarto de hora despues, un soldado á quien preguntaron á la puerta del cuartel, les dijo que el capitán Girod, acababa de salir á caballo á dar un paseo.  
—No podemos aguardarle en su cuarto? dijo Sofia.  
—Sí, pero...  
—Soy su hermana, dijo ella con altivez.  
El soldado se inclinó y condujo á las tres damas al aposento de Valentin.

126 BIBLIOTECA DE

Mr. Nolpac le escuchó impertérrito; estaba acostumbrado á reclamaciones semejantes.  
—Vengo, continuó Valentin, á preguntaros el nombre del autor de ese artículo; cuando le sepa, será á él mismo á quien me dirija.  
—Me pedis un imposible, replicó Mr. Nolpac con acento de refinado sarcasmo; la responsabilidad de un artículo pesa sobre toda la redaccion.  
—Entonces replicó el joven oficial con mal comprimida cólera, vos que sois el director me dareis la satisfaccion que aguardo.  
—Tambien en eso estais en un error; yo dirijo el periódico pero no le firmo.  
—Entonces ¿quién responde de vuestras villanias? dijo Valentin ya ciego de cólera.  
—Vais á saberlo, replicó Mr. Nolpac disimulando una sonrisa.  
Llamó y dijo á un criado:  
—Haced venir á Mr. Briet.  
El coloso á quien sin duda acababan de despartar de un profundo sueño, entró lentamente y Mr. Nolpac exclamó:  
Mr. Briet, ved aquí á Mr. Girod que tiene que dirigiros algunas reclamaciones á consecuencia de uno de los últimos artículos. Parece que habeis firmado ofensas á una persona que le es querida.  
—¿Qué cemedía es esta caballero? dijo Valentin palideciendo y cerrando el paso á Mr. Nolpac que iba á retirarse, nada tengo que hacer con este hombre sino con vos!  
—Ya os he dicho cuales son las reglas establecidas en la prensa, escribimos pero no somos responsables.  
—Y si yo me burlase de esa ficcion? Si yo tocase vuestra mejilla, que es vuestra, os vengaria tambien el señor...?

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 121

ñas al salon donde las aguardaba Valentin risueño tambien.  
—¿Nada sabe! se dijeron las dos con una seña rápida.  
—Nada saben! dijo para sí Valentin.  
De ambas partes obraba la ternura.  
—Acabo de saber que Simon nos abandona, exclamó el joven oficial, y sin despedirse! voy á escribirle una carta de quejas.  
—Y á qué debemos tu visita? preguntó Sofia un tanto recelosa.  
—¿Qué tiene de particular la visita de un hermano? además sabia que Simona estaba contigo, y como no estoy de servicio, vengo á pasar una hora con vosotras.  
La dulzura contrastaba con los agitados paseos que Valentin daba por la estancia; tanto que su hermana no pudo menos de exclamar:  
—Si no estás de guardia, no hagas por tu gusto ejercicio; tantas vueltas nos marean, sientate!  
Valentin se sentó, cruzó sus manos, hizo crujir sus nudillos y de nuevo se levantó prosiguiendo sus agitados paseos.  
—Decididamente, dijo Simona haciendo un esfuerzo para sonreír, no podeis estaros quieto.  
—La dicha me hace impaciente; ya sabeis que Mme. de Braval me ha escrito fijando el dia de la boda, y falta solo que mi madre lo apruebe: ah! cuento los instantes que fa tan para ese decaído momento.  
—¿Qué bueno seis, dijo Simona con ternura: haberos fijado en mí que no tengo ni fortuna, ni aun nombre; porque bien sabeis que el que llevo, quizá no tengo derecho á llevarle: vos me dais familia, nombre, gloria... porque vos la tendreis!



consejo de guerra de oficiales generales de los cargos que contra él formuló como comandante del vapor *Alava*, estacionado en las costas de Italia, el ministro plenipotenciario de S. M. cerca del rey de las Dos Sicilias, ha venido en promoverle al empleo de capitán de fragata con la antigüedad de 5 de mayo de 1861, en que le hubiera correspondido el ascenso a la espresada clase.

Tomándola de un periódico de medicina, hemos publicado una noticia en que se afirma que hasta ahora no se sabía que las personas que habian comido uvas atacadas del *oidium*, hubiesen experimentado accidente alguno. Tenemos, cuando menos, por aventuradísima esta afirmación, pues hay muchísimos ejemplos de personas que se han sentido gravemente indispuestas a poco de comer uvas atacadas de tan funesta epidemia. Sin ir más lejos, el catedrático Sr. Fernandez Blanco, dice en el interesante folleto que acaba de dar á luz, inquiriendo los medios de combatir el *oidium*, que en su misma persona experimentó las graves consecuencias de comer uvas atacadas de aquella enfermedad.

El Sr. D. Romualdo Becerril, gobernador que ha sido de Avila, ha dirigido á *La Iberia* un comunicado, desmintiendo la noticia dada por el mismo periódico, atribuyendo la cesantía de aquel funcionario, á la imposición de 370 multas solo por desacato á la autoridad, en el año de 1860. Dichas multas se han reducido á una sola, recayendo todas las restantes sobre infracciones de los reglamentos.

El domingo se verificó en el *Círculo de la union mercantil*, la reunion de propietarios de las afueras que se habia anunciado. La comision manifestó que era de dictamen de dirigir una respetuosa solicitud al señor ministro de la Gobernación, pidiendo aclaraciones y modificaciones sobre el espíritu y los preceptos del bando del corregimiento; solicitud á la que en el acto se dió lectura, sometiéndola á la discusion de los concurrentes, y quedando aprobada en votacion nominal.

*La Iberia* condena el reglamento de la Guardia civil veterana, en lo que se refiere á la aplicacion del fuero militar al paisano que hace armas ó comete desacato contra los guardias.

Por el gobierno español se ha concedido autorizacion para navegar, por el término de cuatro años, en uno de los buques mayores de nuestra armada, con el carácter y consideracion de oficial, al alferiz de navío de la marina del Perú don Mariano de la Torre.

Por el ministerio de Marina ha sido nombrado capitán del puerto de Puerto-Rico el de fragata D. Valentin de Castro y Montenegro, y se ha mandado que se establezca en el puerto de Porman una capitania de tercera clase.

El *Contemporáneo* dá poquísima importancia al hecho de que las Cortes continúan abiertas ó se cierran. Sin embargo, estamos seguros de que si el gobierno las hubiera cerrado, *El Contemporáneo* y sus colegas de oposicion hubieran puesto el grito en el cielo.

A 11.429.289 25 rs. asciende el importe total de los donativos de todas clases puestos á disposicion de la junta encargada de la distribucion de fondos recaudados con destino á los inutilizados en Africa, desde 1.º de enero á fin de

marzo del presente año. Así aparece del estado que publica hoy el *Diario de Avisos* de esta corte.

Algun periódico opositorista ha hablado con fruicion del artículo publicado por Miguel Chévalier en la *Revista de Ambos Mundos* sobre Méjico, y en el cual supone que los mejicanos profesan un odio invencible hácia los españoles, y concluye diciendo que deben retirarse las fuerzas españolas, y dejar que campeen solas por su respeto las tropas francesas. Otro periódico de oposicion radical, dice acerca del articulista: «Este Chevalier, que es hoy el gran economista cesáreo, fué un furibundo sansimoniano, de los que mas se extasiaban con los gestos ridículos y mas ridiculas miradas fijas y penetrantes del padre Entantin. Luego se hizo lufilipista acérrimo, y ahora es imperialista rabioso. ¿No es verdad que el mozo promete, y es digno de que nuestros mas sapientísimos economistas le tengan por un pontífice de la ciencia, y le levanten una gran reputacion aqueando los Pirineos?»

Ocupa mucho la atencion pública en el Mediodia de Francia un asunto de que hasta ahora no han hablado los periódicos. El general de division Aurelles de Chladines, se veia perseguido por una señora llamada Escanda de Messieres, viuda de un coronel, y la cual pedia que el general se casase con ella. Vestida de hombre, le seguía por todas partes, y en una de estas correrías le insultó públicamente. El general, despues de obtener el consentimiento de un hijo de dicha señora, hizo que se la encerrara, como maniática en una casa de locos, pero la viuda se ha defendido ante los tribunales y se la ha puesto en libertad.

Uno de nuestros colegas dice que se han presentado en su redaccion unas personas á consignar el hecho siguiente: «Parece ser que una de estas últimas noches han visto en una reunion de amigos una mujer sonámbula que adivina las cosas pasadas y presentes por remotas que sean, haciendo la mas minuciosa descripcion de todo lo que se la pregunta incluso las enfermedades que uno padece, su pronóstico y su plan curativo.» Nuestro colega añade que las mismas personas invitan á los facultativos y redactores de periódicos á que vayan á cerciorarse de su evidencia, para lo cual encontrarán á la sonámbula calle de Hortaleza, número 51, casa de D. Emilio Marés. Las personas que hacen esta invitacion creeran sin duda que estamos aun en carnasa!

En las cercanías de Breil en Niza, ha ocurrido una desgracia doblemente lamentable por haber acaecido á un sujeto digno por su abnegacion de mejor suerte. Habiendo acometido una loba á una jóven de 18 años en el camino de Vintimilla, la dejó exánime, pero habiéndose presentado en su auxilio un carabiniero logró llamar la atencion del feroz animal dando gritos; consiguió y este iba á lanzarse sobre él cuando le descerrajó un tiro y cayó bañada en sangre la bestia; dispúose entonces el intrépido vencedor á socorrer á la jóven que yacia en tierra, cuando al pasar junto á la loba se levanta y se lanza sobre él trabándose un combate á muerte, en el que el feroz animal le heria con sus afilados dientes en las ánsias de la muerte y del que hubiera dado fin sin el socorro de un pastor: trasladado el soldado al pueblo se le cauterizaron las heridas y se esperaba un res-

tablecimiento completo cuando, se le manifestó la rabia y murió entre los tormentos mas espantosos.

En la última sesion de la sociedad etnográfica de Francia se leyó una memoria de M. Jomard sobre la clasificacion que convendrá adoptar en un museo etnográfico; un importante trabajo de M. E. Cortambert sobre la geología de la Luisiana y el ofrecimiento por parte de M. Vigaunel de una biografía del doctor Verroliot al que debe Constantinopla importantes establecimientos filantrópicos; un relato de M. Lejean sobre sus estudios acerca de las poblaciones visitadas por él en las orillas del Nilo y vió y examinó un cráneo humano hallado por M. Castanig cerca de Corbeil entre capas de terrenos antigüisimos y que parecer pertenece á un celta.

Los jóvenes *gadins* del Vaudeville de París, han sido condenados á insignificantes multas por el escándalo que promovieron en el estreno del *Cotillon*. La multa mas crecida asciende á 15 francos, de modo que estos señoritos se divertieron por un módico precio, y es muy probable que tengan deseos de repetir la diversion. Al mismo tiempo, las actrices que saben ya que es tan poco costoso interesarse por ellas van á ser mas exigentes. Para evitar esta clase de escándalos de los *elegantes holgazanes* se han tomado grandes precauciones en el estreno de los *Voluntarios de 1814*, entre ellas la de no despachar billetes sino á personas conocidas.

En París se habla de crear en obsequio del mariscal Pelissier el cargo de mariscal general, reproduccion del que habia en otro tiempo, y que solo fué conferido á cuatro eminencias militares, que fueron los mariscales Turrenne, Villars, Mauricio de Sajonia y Soult.

Las *Novedades* afirma que no es cierto que vaya á prohibirse la publicacion en España de *Los Miserables*, como ha dicho el corresponsal de un periódico de provincias.

Segun dice un periódico, la autoridad acaba de impedir un desafío á muerte que estaba concertado entre dos empleadas en la fábrica de cigarras.

El *Pópulo d'Italia*, periódico unitario de Nápoles, dice que el efecto producido por la reorganizacion de la magistratura napolitana no puede ser peor.

El *Diario Español* como casi todos los de Madrid combate las corridas de toros. «Una vez, dice, que por confesion de sus mismos apasionados, las fiestas de toros se ven amenazadas de muerte por falta de lidiadores, dedique el gobierno toda su solicitud y todo su interés á minorar sus estragos, hasta tanto que puedan verse borradas del catálogo de las diversiones públicas de España, porque tengalo entendido el gobierno de S. M., mientras entre nosotros se conozcan como una fiesta nacional las corridas de toros, la nacion española se cansará inútilmente en el empeño de querer ser considerada como digna de figurar en el número de los pueblos civilizados.» El gobierno, decimos nosotros, que no ha vacilado en arrostrar la *impopularidad* de suprimir la lotería antigua para prestar un gran servicio á la moral y á los intereses del Estado, alcanzaria una gloria indisputable arrojando la *impopularidad*, si no de suprimir del todo las corridas de toros, al

menos de dar el primer paso para su supresion definitiva quitándoles el carácter salvaje y sanguinario que las hace incompatibles con la cultura de España.

La diputacion provincial de Salamanca en sus sesiones verificadas últimamente, ha acordado entre otras cosas: insistir con eficacia cerca del gobierno de S. M., á fin de conseguir la renovacion del tratado de navegacion del Duero; la construccion de una cárcel en el partido judicial que mas necesite de tal edificio; la instalacion de una escuela de sordomudos, y la creacion de una guardia rural. Tambien ha nombrado una comision de su seno para venir á Madrid, á fin de hacer presente al gobierno los deseos de aquella corporacion para que declare preferente la línea férrea de Medina del Campo á Salamanca, á los demás estudios que de otras vías se han hecho en aquella provincia.

El viernes último se empeñaron dos coches diligencias en disputarse el terreno por las calles de Castellon y en medio de la desaforada carrera que llevaban tropezaron y se engancharon quedando rotos y volcados, con el susto natural en los viajeros y algunas contusiones en uno de los mayores.

El vapor *Genil* que dijimos habia arribado á Mahon con averías las reparó y llegó á Barcelona sin otra novedad que la de haber tenido que arrojar al mar parte de su cargamento. Segun relacion de uno de los pasajeros que iba en el *Genil*, pasaron á bordo de dicho buque epidemias dignas de atencion; pero el mas notable es, sin duda, el que tuvo lugar, en el momento que los pasajeros se enteraron de la necesidad apremiante que obligaba al capitán á arrojar al mar parte del cargamento; al punto todos se apresuraron á designar sus baules y equipajes para que sufrieran los primeros aquella suerte.

Dice un periódico portugués: «El oficial de carabineros destacado en el punto de Carboneras, al Este de Gibraltar, D. José Rosales, con la fuerza de su mando, prestó un gran servicio el 14 de febrero al buque portugués *Choié*, mandado por el capitán Antonio de Souza Moreira: toda su tripulacion habiera perecido á no haberla salvado del inminente peligro la resolucion y la bravura de tan digno y entendido oficial. A pesar de lo rocio del temporal y de la enfermedad producida por un asma nerviosa, se arrojó al mar para consumar su obra, y rescatar de la muerte á los desconsolados náufragos que pedian auxilio en las playas de Guarda-Quinton, logrando por último ver realizada su benéfica obra.

Segun noticias particulares que tiene un periódico de Cádiz, estaban acordadas la promocion del Excmo. señor general D. Manuel Gasset á teniente general, y la de los señores brigadieres D. Antonio Pelaez y Campanones y D. Carlos de Vargas á mariscales de campo.

En el santuario de Monserrat se han verificado este año con gran solemnidad todas las ceremonias de la Semana Santa, habiendo concurrido muchas gentes de toda Cataluña á pasar en aquel magnifico monasterio aquellos dias santos.

Las corbetas de vapor francesas *Gasendi* y *Catinal* y la fragata inglesa *Rinaldo*, van á observar las peripecias del

combate naval que se prepara, como ya hemos dicho, entre la fl. tilta del Sur y el *Monitor*.

TERCERA EDICION

Ayer á la una, segun habiamos anunciado, recibió de manos del Ilmo. señor obispo de Archis, auxiliar de Madrid, los Sacramentos del Bautismo y Confirmacion, en la iglesia de San Andrés, el niño cochinchino Chua, que respondió á todas las preguntas del ritual con mucho sentido y presencia de ánimo. Tiene unos once años de edad, mucha robustez, la frente despejada y los ojos espresivos é inteligentes. Fué madrina S. M. la Reina, representada por el señor baron de Covadonga, y se le impusieron los nombres de Francisco de Asís, Isabel, Alfonso, Covadonga, Vicente de la Asuncion, siendo escusado añadir, que la ceremonia se celebró con todo el aparato y solemnidad usados en tales ocasiones. Asistió una concurrencia lucida y numerosa, y los Sres. Villaurrutia, Bernar, Millan y Caro Iranzo, marqueses de la Torrecilla y del Socorro, y Masarnau, como vocales de la junta del asilo de Nuestra Señora de la Asuncion, donde se halla acogido aquel niño predestinado, que por impenetrable designio de la Providencia, siendo hijo de una familia miserable y habiendo quedado enfermo y abandonado en medio de una poblacion incendiada, debia escapar milagrosamente al peligro de una muerte cierta, por obra de un corazon humanitario, para venir desde las remotas comarcas del Asia á recibir la luz del Evangelio bajo el amparo de la Reina de las Españas.

En aquel establecimiento piadoso, destinado solo á los huérfanos de los artesanos que se emplean en la construccion de edificios, fué admitido por gracia especial hará unos ocho meses, y en tan corto espacio de tiempo y luchando con la dificultad material de una ignorancia completa de nuestro idioma, ya que no con un entendimiento rebelde, pues descubre una inteligencia poco comun, ha aprendido todas las verdades de nuestra santa religion de lábios del ilustrado sacerdote don Juan José Hernandez, doctor en teología y director espiritual del Asilo, cuyo celo y paternal interés por la rápida instruccion del neófito hemos oido celebrar á todos los vocales de la junta.

Tenemos entendido que S. M., apreciando con su acostumbrada elevacion de carácter los deberes que le impone la alta proteccion que se ha dignado dispensar al niño Chua, ha dispuesto que saiga del Asilo para recibir educacion literaria á sus espensas en un colegio de esta corte. Nos complacemos en aplaudir este nuevo rasgo de la real munificencia, que revela, al par de un corazon siempre generoso, la noble mira de que el jóven cochinchino pueda un dia ser útil á los intereses de España en las apartadas regiones de su pais natal.

En Roma se ha recibido noticia de que asistirán treinta obispos franceses á la canonizacion de los mártires del Japon.

Cuentan los periódicos italianos que en un combate que hubo entre Lucera y San Serezo el 8 entre los piemonteses y 200 reaccionarios, estos estaban mandados por una aventurera. Esta aventurera, segun nos dice uno de nuestros corresponsales, es una gran señora de la alta Italia. Un periódico de Nápoles dice que la *heroína bandida* estaba á punto de pe-

122 BIBLIOTECA DE  
—Yo, dijo Valentin moviendo melancólicamente la cabeza: un militar no sabe si mañana una bala cortará violentamente su carrera. Bien sé que ahora vivimos en un período de paz, y no me faltarian medios de andar mi camino sin salir de palacio; esa gloria sin embargo no se ha hecho para mí!  
—Pues, bien dijo Simona procurando leer en sus ojos: yo estoy segura de que me sacrificareis vuestra ambicion, vuestros odios.  
—Odios! acaso demuestro tenerlos? no hay tal, vuestro amor no deja en mi corazon lugar al odio.  
Y terminando estas palabras, que eran mas que una galanteria una precaucion, se dirigió á la puerta.  
—Te vas? exclamó Simona corriendo á él.  
—Sí, voy á ver á mi madre.  
—Nos ibas á consagrar una hora: aun nos debes cincuenta minutos.  
—Es que el tiempo corre veloz á vuestro lado.  
—Tu excesiva galanteria, nos oculta alguna cosa.  
—Me pareceis hoy curiosas como nunca, ¿seriais vosotras quien ocultarais algun secreto?  
—Mucho honrais nuestro pobre sexo, dijo Simona sonriendo, cuando creéis que no lo habriamos revelado.  
—Vuelves á la noche?  
—Esta noche... no sé: mañana si puedo vendré á estrechar vuestra mano.  
Y dió un paso para salir.  
—Y acaso por eso no la quieres estrechar hoy? dijo Sofia.  
—Ah! perdonadme, dijo, y estrechó ceremoniosamente la mano de su prometida; mano que hubierá con gusto cubierto de besos.  
Sofia le presentó como de costumbre la frente que él besó repetidas veces y salió.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 125  
—Ah! qué susto me ha dado!  
Se detuvo en uno de los ángulos de la estancia, en el cual habia una mesa con tapete, recado de escribir, algunos libros, un paquetito de billetes que Simona reconoció como suyos; y debajo de ellos una cintita de la cual tiró sacando un relicario con cabellos cuyo color tampoco debia despertar los celos de Simona.  
—Mi relicario, mis cartas, mis flores. Oh! tiempo es de que nos casemos, porque sino su cuarto se convertiria en museo de horticultura.  
Y la jóven reia para no llorar.  
Sofia la contemplaba con melancolia, y quizá en el fondo de su alma envidiaba aquella dicha sencilla que ella elevada á las regiones del arte, parecia privada de disfrutar.  
Sofia y Simona se proponian esperar á Valentin haciendo comentarios ó confidencias á cada nuevo objeto que descubrian en el cuarto del oficial. Mientras estas se entretenien en inspeccionarle, sigamos nosotros á Valentin.  
Una mano oculta habia hecho llegar tambien hasta el oficial el número de *La carta Católica*, en que Sofia era tan indignamente insultada. Valentin ignoraba la escena violenta que habia tenido lugar, y por consecuencia que el golpe partiese de Simón; pero no obstante, sabiendo que él era uno de los redactores, fué á pedir esplicaciones y se encontró con que habia partido hacia mas de tres horas: tuvo que dirigirse pues á la misma redaccion á averiguar quien era su ofensor.  
Recibióle en la redaccion Mr. Nolpac.  
—Caballero, le dijo Valentin, soy el hermano de Sofia Girod á quien vuestro último número insulta indignamente.

124 BIBLIOTECA DE XVII.  
Simona y Sofia encontraron en su aposento al asistente de Valentin; informándose de él si su jefe habia dejado algunas órdenes á su partida; pero nada, el asistente respondia con el laconismo de ordenanza, y nada pudieron sacar que fuera alarmante para ellas.  
—Qué debemos creer? dijo Sofia sentándose sobre la misma cama de su hermano y dejando en ella su sombrero.  
—Hemos hecho mal quizá en venir, dijo Simona que recorria con ansiedad todos los ángulos del cuarto.  
El aya nada dijo, pero suspiró amargamente al contemplar la pipa y los utensilios de cuartel que se veian por la estancia.  
—Quizá nos hemos alarmado inútilmente, dijo Sofia.  
—Como dijiste que lloró al abrazarte!  
—Cierto, y ademas su inquietud y su agitacion: pero ha salido á caballo, y así no se viaja.  
—Hay, querida Sofia! si volviera sencillamente de su paseo y nos encontrara aquí ¿qué pensaria?  
—Inventariamos cualquier cosa: que hemos querido visitar su cuarto.  
—Y si no entra solo?  
—Nos presentará á sus amigos, creo que somos presentables.  
Y las dos jóvenes comenzaron ya hasta á sonreír recorriendo Simona con la celosa curiosidad de enamorada, todos los objetos de la rodeaban.  
—De quién es ese retrato?  
—Mio, replicó Sofia sonriendo.



recer y debió su salvación a su caballo que saltó un foso de doce palmos de ancho. Varias personas que la han visto aseguran que es muy linda y lleva una especie de vesta de terciopelo negro, pantalón azul con franjas de plata y un turbante.

Está causando vivísima sensación en Italia un folleto titulado *De la revolución unitaria en Italia y de sus efectos en Nápoles*. Este folleto está escrito con tal carácter de imparcialidad que se da completo crédito a la horrible pintura que hace de la situación de Nápoles.

Cartas de Manila llegadas por el último correo dan cuenta de un suceso cuya certeza ignoramos, y cuya relación nos parece grandemente exagerada. Dicen que los 22 buques de vapor de poco calado, mandados construir en 1858 por el gobierno de la metrópoli y destinados a hacer mas eficaz en las costas filipinas la persecución de los piratas moros, han sido reconocidos y parece se ha declarado que no les resta sino un año de vida, y que sobre ello se ha remitido lo va a remitirse un informe para que se adopten medidas. Se añade que a la pérdida que habrá de ocasionar semejante acontecimiento, debe agregarse el importe de las municiones compradas en Inglaterra y desechadas por inútiles, a consecuencia de no corresponder al calibre de la artillería. Para apreciar la verosimilitud de los hechos anunciados en dicha carta, debe recordarse que cuando se acordó la conveniencia de la construcción de los buques mencionados, la dirección general de Ultramar pidió al intento al ministerio de Marina un oficial que se encargase de inspeccionar la construcción e interviniera los pormenores del armamento y demás necesario hasta la remisión de los buques a Manila, que si no estamos equivocados hubo de ser por el año de 1860. La elección de este comisionado recayó en uno de los oficiales mas aptos del cuerpo, que fué y debió ser para el gobierno una garantía la mas completa de la buena elección de los materiales, del rigor en la ejecución con arreglo a las condiciones exigidas, y de la conveniencia en todo para los intereses del Estado. Estos antecedentes inducen una presunción favorable que no puede destruirse sino con el conocimiento mas estenso de los hechos, sobre los cuales procuraremos adquirir, si nos es posible, la necesaria instrucción.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Viena.—Atenas 20. Las tropas del gobierno griego han ocupado hoy la fortaleza de Nauplia.

Londres.—Nueva-York 9. La batalla de Corinthe duró dos días, al fin de los cuales los separatistas emprendieron la retirada. En la isla número 10 se hicieron 6,000 prisioneros y se cogieron 100 cañones.

Turin 21. Las escuadras francesa e inglesa acompañan al rey Victor Manuel a Nápoles.

No es *El Mundo ilustrado*, periódico español de París el que publicó el retrato de Victor Hugo, sino *Le Monde illustré*, periódico francés, el cual dio motivo con un artículo que acompañaba al grabado a que la autoridad inutilizase la edición y multa al editor. *El Mundo ilustrado* pertenece a personas cuyas ideas de orden y cuya prudencia hacen imposible que su importante periódico sea objeto de medidas de esta naturaleza.

Los estudios del ferro-carril de Villava a Alpedrete están terminados, y nos consta que su concesionario D. Francisco Tenreiro, de acuerdo con la compañía del Norte está decidido a entregar a la explotación en el corriente año este importante ramal de seis kilómetros, que proporcionará a Madrid con gran economía, la excelente piedra berroqueña que se extrae de las canteras del Guadarrama.

A las doce del día se reúne mañana en la Presidencia el Consejo de ministros. En este Consejo deberán tomarse naturalmente algunas medidas en vista de los pliegos recibidos de Veracruz por el gobierno.

Los periódicos de oposición han puesto en duda que se celebre este año exposición de Bellas Artes; pero han olvidado que precisamente en el seno de la comisión de presupuestos, habiéndose indicado por alguna persona que mediante a verificarse en Londres una exposición universal, no sería conveniente celebrar aquí la de Bellas Artes, el ministro de Fomento y el director de Instrucción pública declararon la conveniencia de que se verificase como todos los años, la exposición, por ser la única remuneración útil que podían obtener los artistas españoles.

En la madrugada de mañana debe llegar a Madrid el señor ministro de Fomento.

La Discusión de hoy habla de un motin entre los jornaleros del ferro-carril

del Norte. Suponemos que alude nuestro colega a un suceso verdaderamente insignificante ocurrido en el túnel de la Cañada, y que terminó sin el auxilio de la fuerza pública.

Las fuerzas españolas dispuestas para salir a campaña en Méjico, ascienden a 7,000 hombres. Hasta ahora, afortunadamente, nuestros soldados no se resentían de la influencia del clima, y las bajas son insignificantes.

Mañana, a las nueve de la noche, recibirá S. M. a una comisión del Senado que debe presentar a su sanción varias leyes aprobadas por las Cámaras.

A la salida del correo se decía en Veracruz que el general Prim debía avistarse en uno de los inmediatos días con los representantes del gobierno de Juárez tal vez con el mismo Juárez. Ignoramos la certeza de esta noticia, que nos comunican en carta particular.

A principios del próximo mes de mayo se hallará dispuesto en Barcelona el vapor *Berenguer*, para tomar a bordo a los obispos españoles que deben pasar a Roma para la canonización de los mártires.

Esta tarde a las tres se ha dignado Su Majestad la Reina recibir en audiencia privada, al retratista Sr. Clifford, que ha tenido la honra de presentar a Sus Majestades un magnífico retrato de la reina de Inglaterra.

La Gaceta de ayer publica el pliego de condiciones para la subasta del suministro de gas en Barcelona, cuyo remate tendrá lugar en 4.º de julio próximo. En este pliego de condiciones se notan algunas condiciones económico-facultativas que sin tener nada de estrañas, son mucho mas beneficiosas para el público y los particulares que las que rigen en otras contrataciones de gas ya conocidas.

Nuestro correspondiente de Nápoles nos dice con fecha del 15: «La reacción se presenta terrible. No se puede salir de las poblaciones del reino. En Nozera ha habido combates muy serios en que los muertos y heridos han sido muchos. La Capitanata y la Basilicata están en combustión. El ejército piemontés combate con frecuencia desventajosamente.»

El correo de Ultramar llegado hoy a Madrid amplía las noticias que nos comunicó el telégrafo. El general Prim había enviado al gobierno de Juárez una intimación precisa para que retirara el decreto de empréstito. Si no recibía contestación satisfactoria en un brevisimo plazo, lo consideraría como *casus belli*, declarando inmediatamente la guerra.

El general Lorencez ni ha avanzado, ni podía avanzar sobre Méjico, pues todas las fuerzas francesas, incluyendo los refuerzos últimamente llegados, componen un total de 5,000 hombres, mas de la mitad de los cuales serian necesarios para guarnecer los puntos ocupados hoy. Además, la falta de aclimatación hace sufrir lastimosamente al ejército francés que experimenta muchas bajas. Esto puede servir de contestación a *El Contemporáneo*.

El vapor *Ciudad Condal* ha conducido a la Península desde la Habana 88 licenciados del ejército de la isla, y los siguientes pasajeros: Don Manuel Escribano, señora y primo; D. Agustín Ordóñez; D. Bernardo Díaz; D. Felipe Dolsa, señora y tres niños y una ama; D. Manuel Prendes, D. Claudio Falcon; D. Rafael Muñoz, señora y dos niños; D. Hipólito Pérez, señora y tres hijos; D. Manuel Fernández, señora y suegra; D. Cacerino Suarez; D. José María del Rio; D. Manuel Torres; D. Francisco Adroher; D. Angel Pulido; D. Manuel Herrera; D. Joaquín Porto; D. Ramon Bravo; Don Manuel Rodríguez, presbítero; D. Juan Palomé; D. Julio Liegpiet; D. Dionisio Peña; D. José Fernandez é hijo; Doña Ramona Llevre; doña Amalia Fernandez y dos niños; D. Manuel Mora; D. Vicente Roig; D. Dionisio Fernandez; D. Manuel Diaz; D. Pedro Gutierrez; D. Inocente Fernandez; D. Francisco Japon; D. Lorenzo del Castillo; D. Moses Abecaris; D. José A. Morales; D. Ciro Alcain; D. Pascasio Murga; D. Juan Carreira; D. Pedro Junquera; D. Francisco Castolá; Doña Petrona Leon; D. José Campos; D. José Barnal; D. Baldomero del Valle; D. Tomás Romero; D. Miguel Govar; D. Ramon Campderas; D. Cándido Casas; D. José Altona; D. Plácido Oterio; D. Felipe Alcaide; D. Bernardo Andiaema; D. J. M. Ribas; D. Crispin Gutierrez; D. José Garcia; D. Bernardo Polo; Don Domingo Serra; D. Carlos Dalfora; Don Francisco Michelena; D. Machado; Don Antonio Neto; D. Fernando Soles; Don Federico Reinert; D. Nicolás Nereemburguer; Doña Juana Vergara y su hija. Parece que durante su viaje han muerto dos individuos a bordo, por cuya razón el vapor ha quedado en observación en la bahía de Cádiz.

Terminado el expediente formado contra el párroco de Alcántara por haberse negado a dar sepultura eclesiástica a Juana Carco Fonseca, joven de doce años, de quien suponía que no había cumplido el precepto pascal en el año de su muerte, ha recaído sentencia en el tribunal de las órdenes, declarando no haber lugar a la formación de esta causa, y que debieran haberse corregido los actos que han dado lugar a ella, gubernativamente por el gobernador eclesiástico del priorato de Alcántara, a quien se encarga que en lo sucesivo procure evitar esta forma de juicios que producen escándalos y disidencias entre los párrocos y sus feligreses; y al párroco de Alcántara se le impone dos meses de ejercicios espirituales bajo la dirección del de Ceclavin para que aprenda el genuino espíritu de la Iglesia sobre la cuestión ventilada y el ejercicio práctico de la caridad y la humildad, evitando así sucesos de esta naturaleza.

Durante la ausencia del director de caballería que pasa a visitar el primer depósito de instrucción creado en Córdoba, y todos los demás establecimientos de remonta que existen en Andalucía, ha quedado encargado del despacho de los asuntos pertenecientes a la dirección, el brigadier secretario D. José Quesada y Maestro.

Accediendo a los deseos manifestados por la diputación provincial de Málaga que carece de ingenieros para atender a las muchas obras proyectadas en aquella provincia, se ha concedido permiso al comandante graduado del cuerpo de ingenieros para que pase al servicio de dicha corporación, pero quedando en clase de supernumerario y sin sueldo por el ramo de guerra.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 837 fanegas de trigo de 54 a 60 rs. fanega, quedando sin vender sobre 654 fanegas; cebada de 29 a 31 rs. fanega, y la algarroba a 40.

En el juzgado de las Vistillas de esta corte se han cumplimentado ya en poco tiempo dos exortos y en la actualidad se halla pendiente otro, procedentes los tres del partido judicial de la ciudad de Cádiz, provincia de Córdoba, y los cuales versan sobre causas formadas en aquel distrito judicial contra José María Luna y Flores y otros dos individuos por mutilación voluntaria de un dedo con el fin de eximirse del servicio militar. El objeto de estos exortos es hacer que nombre curador *ad litem* y abogado el soldado del escuadrón de caballería de Alcántara José Moreno Carmona, que se halla cubriendo plaza en el ejército precisamente a consecuencia de la exención alegada por los encausados. Los tribunales se hallan dispuestos a ser inexorables en el castigo de tan miserable recurso que, según parece, se va generalizando demasiado en algunos puntos de Andalucía.

Para el jueves próximo 24 del corriente está señalada en la sala segunda de esta audiencia, la vista en consulta de la causa que se viene siguiendo contra el joven escritor D. Manuel del Palacio, por una letrilla titulada: *Ellos y nosotros* que publicó en *El Pueblo*, y por la cual fué sentenciado a veintiseis meses de destierro y una multa que el fiscal de S. M. pide se limite a 100 duros. El distinguido abogado Sr. Martos está encargado de la defensa.

No ha muerto, como se había asegurado, el sujeto atropellado por un ginete en la Puerta del Sol. Afortunadamente, aunque las lesiones han sido bastante graves, se encuentra notablemente aliviado y con esperanzas de pronta curación. El atropellado es un individuo del ayuntamiento de Paracuellos de Jarama. El ginete se halla preso aguardando el resultado de la curación. También sigue con grave alivio otro pobre jornalero, casado, de 69 años de edad, llamado Pedro García Escalona, que fué atropellado en la calle de Atocha hace pocos días, por un coche que le causó graves heridas en la cabeza, sin que pudiera ser detenido el bárbaro automovedor.

Ayer tarde tuvo lugar un asalto en casa del hábil teniente de armas, profesor de la escuela de estado mayor, D. José Dueso. Tomaron parte en él algunos inteligentes aficionados y varios discípulos del señor Dueso, demostrando estos, a pesar del poco tiempo que llevan de práctica, cuanto puede adelantarse con la acertada enseñanza de tan diestro profesor.

Nos consta que el señor administrador principal de Hacienda pública de esta provincia, ha acordado en el día de hoy, que el 25 del corriente se surtan de sellos sueltos para documentos de giro, de las seis primeras clases, los estancos siguientes: Alcalá, 1.º (frente al café Suizo); Carrera de San Jerónimo (pasaje del Iris); plazuela de I. Abel II; Correos; Montero (pasaje de Murga); Príncipe; Fuencarral, 1.º; Fuencarral, 2.º; Corredera de San Pablo; Ancha de San Bernardo; Pez; Leganitos; plazuela de Santo Domingo; Preciados; Cármen; Abada; Infantas; Puerta Cerrada; Toledo, 1.º; plazuela de la Cebada; Embajadores; Cañizares; Caballero de Gracia y Cedaceros. Además seguirán expendiéndose en los estancos de Platerías; Hortaleza, 1.º;

Desengaño; plazuela de Santa Cruz; plazuela del Progreso y Anton Martín; Concepción Gerónima y calle del Prado. No esperábamos menos del celo que distingue a tan entendido funcionario, y le damos las mas expresivas gracias por haber atendido tan pronto una escitación, que como verán nuestros lectores en este mismo número, le habíamos dirigido en la edición de la mañana. Conducida tan digna y delicada, no necesita encarecimiento.

A las preguntas que nos dirige *El Pensamiento Español* de anoche, respecto a las últimas noticias de Venezuela, diremos a nuestro colega, que puede tomarse la molestia de ver nuestro número del sábado, y encontrar a la contestación que por un error involuntario dirijimos a *El Reino* a propósito de este asunto; contestación que nosotros dábamos a los párrafos que nos dedicó el viernes *El Pensamiento*, que fué el único periódico que se creyó aludido por nuestros sueltos anteriores.

Esta tarde no sido conducido a su última morada, el cadáver del honrado y entendido subintendente de ejército, jefe de la comisión de liquidación de Africa, D. Diego Arnaiz y Loscos, persona sumamente apreciable, y cuya muerte ha sido una verdadera pérdida para la administración militar. También ha sido enterrado esta tarde el oficial segundo del mismo cuerpo D. Francisco Santa María.

Las correspondencias de Méjico presentan al gobierno de Juárez en el mas grave apuro por falta de recursos. Por un lado no se atreve a cometer violencia para allegar recursos temerosos de que el país se alce contra él, y por otro su ejército se halla desunido, sin paga y miserablemente alimentado. El empréstito de quinientos mil duros que había decretado, era la suprema medida que debía sacarle de ahogos, pero como se ha visto, este empréstito le crea un nuevo compromiso.

En el número de *El Contemporáneo* correspondiente al sábado último, se atribuye a espíritu de provincialismo del señor ministro de Estado, el que haya abandonado el proyecto de establecer en el convento de San Juan de los Reyes de Toledo el colegio de misioneros de Priego, y dispuesto que se traslade este al convento de San Francisco de la ciudad de Santiago.

Para que se comprenda la injusticia con que se dirige este cargo al Sr. Calderon Collantes nos bastará relatar los hechos. Apenas encargado del despacho del ministerio de Estado, comprendiendo la imposibilidad de que continuase por mas tiempo en la villa de Priego el colegio de misioneros para Palestina y Africa, dispuso que se le retirase por el arquitecto de la obra pia de Jerusalem un presupuesto de las obras que era necesario hacer para llevar al convento de San Juan de los Reyes de Toledo el colegio ó casa matriz citado.

Peró a pesar de su deseo de ver restaurado este magnífico edificio, al propio tiempo que convenientemente alojados nuestros misioneros, tuvo que desistir de su propósito, porque además de que se le pedía para este objeto la enorme suma de cinco millones y medio de reales, en la visita que hizo el Sr. Calderon Collantes a Toledo para examinar por sí mismo el convento de que se trata, tuvo ocasion de convencerse de que este no reunía las condiciones indispensables.

Así las cosas, recibió el señor ministro de Estado una exposición de los testamentos de D. Manuel García Pan, en solicitud de que se trasladase al convento de San Francisco de la ciudad de Santiago, el colegio ó casa matriz de Priego, ofreciendo entre otras cosas, si se accedía a su deseo: comprar por su tasación ó en pública subasta, el edificio mencionado; habilitarle completamente; sufragar los gastos de traslación de los religiosos; dar por espacio de doce años dos mil duros para auxilio de la comunidad y conservación del templo, y cuidar al fin de este plazo de proveer lo necesario para los gastos de conservación y reparos del convento.

Una oferta de esta especie, tan favorable para la obra pia de Jerusalem, ni podía ni debía desecharla el señor ministro de Estado, y mucho menos siendo un edificio tan notable el que se le proponía, tratándose de un ciudad en que la vida es barata y el clima sano, que es residencia de un metropolitano y que tiene universalidad.

No ha sido, pues, el espíritu de provincialismo el que ha inspirado al señor ministro de Estado la medida que nos ocupa. Ha sido por el contrario un gran celo en favor de los intereses que le están encomendados, de que tantas pruebas ha dado ya el Sr. Calderon Collantes, desconocido en esta ocasion como en muchas otras, con harta ligereza por *El Contemporáneo*.

Unas mujeres de Cremona han presentado a Garibaldi una exposición pidiéndole que *ruja*, en el supuesto de que Garibaldi es un león.

Es grande la agitación que en este momento reina en Italia. Republicanos, absolutistas unitarios, separatistas, todos se agitan convencidos de que ha llegado el momento decisivo. Los estudios han venido a justificar el temor de Hernando II, de que las universidades se convirtiesen en clubs políticos.

En el departamento de Lure-et-loire se han propado de tal modo los cólicos de plomo en varios de los pueblos comprendidos en él, que habiendo el doctor Gironard observado fijamente los caracteres de esta enfermedad, sospechó fuere producida a consecuencia de la miseria de alguno de los que preparaban el alimento para aquellos pueblos, y de las pesquisas resultó consistir en que el molinero tapaba con plomo los agujeros de las muelas del molino, y aquella sustancia plomiza pasaba a la harina y al alimento, produciendo la enfermedad epidémica que llegó a ocasionar, y ha cesado en cuanto se ha reconocido la causa, único caso de esta naturaleza que se halla en la ciencia.

El jardín de las Plantas de París ha sido visitado por muchos doctores médicos de la embajada japonesa: M. Milne Edwards, acompañado de M. de Rosny, les explicaban cuanto contenía el jardín y era tal el asombro que les causaban algunos objetos que a duras penas podían separarlos de ellos.

Del 20 al 27 del actual tendrá lugar una gran exposición de volátiles en el jardín de aclimatación del bosque de Boulogne.

Las personas que subsisten del teatro de San Carlos de Nápoles, ascienden a 5,600, sin incluir sus familias. Todas estas personas están en la mayor inquietud, porque se habla de su destitución en masa. El teatro cuesta mas de lo que produce, y el gobierno piemontés no puede sufragar los mismos gastos que el gobierno anterior. El teatro será cedido a empresas particulares, que serán dueñas de conservar ó poner en la calle a los coristas, bailarines, músicos, etc., que de padre a hijo y de madre a hija, venían ocupándose en aquel magnífico templo del arte musical.

El profesor de matemáticas M. Libut, ha inventado un aparato cosmográfico de utilidad evidente en la práctica diaria, pues resuelve y simplifica de la manera mas segura y clara, todos los problemas de las dos esferas, y que ha dado por título *Plenimserio zodiacal y meridiano astronómico comparativo-longitudinal-universal*.

Las nuevas pruebas hechas en Shaburiness, con los nuevos cañones de hierro forjado, bruido por el interior, han probado que una plancha de metal de quinque pulgadas de espesor (casi cuatro veces el de las hojas del *Warrior*), no protege a un navio de una bala lanzada con carga de 50 libras de pólvora.

El tiempo lluvioso no ha favorecido a Cartagena para el lucimiento de sus procesiones, unas de las que con mas lujo, mas gusto y mas orden, se celebran en España. A pesar del tiempo, recorrieron la carrera las del Miércoles y Viernes Santo, regresando la última a su iglesia a las tres de la madrugada.

Esta noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 18. El 3 interior español a 49 1/2; el 3 exterior a 52 1/2; la diferida a 44 0/0, y la amortizable a 19 1/2; el 3 francés a 70-55 y el 4 1/2 a 98-75.

Londres 18. Los consolidados ingleses que estaban a 93 7/8 a 94.

BOLSA-COTIZACION DE HOY 27.

Table with 4 columns: Efectos públicos, De junio de 2,000, Ult. pr., Ult. pr. Rows include 5º consolo, al cont., 50-53; De agos. de 2,000, 98-00; Idem a fin de mes, 50-45; De julio de 2,000, 95-75; 3º diferido al cont., 45-80; De mar. de 2,000, 00-00; Id. a fin del mes, 44 00; Obras públicas, 96-07; Id. a fin del próx., 00-00; Canal de Isabel II, 108-75; Amortiz. de pri., 00-00; Oblig. del Estado, 84-10; Idem de segunda, 16-40; Banco de España, 208-00; Personal, 48-60; Crédito en España, 4,900; Carretería y socia., Id. Moviliar, Esp., 1,900; De abril de 4,000, 95-00; Obl. de la misma, 2,000; Idem de 2,000, 95-93; Canal de Castilla, 4,200.

Table with 2 columns: Sobre Paris a ocho dias vista, 5-27; Sobre Londres a 90 d., 80-20.

Table with 4 columns: Prov., Daño, Ben., Prov., Daño, Ben., Prov., Daño, Ben. Rows include Albac. par., 58; Guada. 58; Salam. 54 p; Albac. par. d., Guada. par.; S. Seb. par.; Almer. par., Huelva par.; Santan. par p; Avila. par. d., Hueso., 54; Santia. 114; Badaj. 112; Jaen., 54; Segov. p. r.; Barce. par. p., Leon., 114; Sevilla 54; Bilbao. par. p., Lérida., 54; Vitoria 54 d; Burgos., 114; Logroñ., 112; Tarrago. 112; Cácer., 114; Lugo., 112; Teruel., 112; Cádiz., 114; Málaga 54; Toledo 112; Castell., 114; Murcia par.; Valen. par. d; C. Real., 114; Orense 54; Vallad., 58; Córdoba 112; Oviedo 114; Vitoria par; Coruña. 54; Pampl. 112; Zamora 58 p; Cuen., 114; Pamp., 114; Zarago. 114 d; Gerón., 114; Ponteved. 1 p.



NOTICIAS DE MEJICO.

Hoy recibimos la correspondencia de la Habana que ha traído el vapor Ciudad...

Preparábase en la Habana el batallón de Isabel II para ser transportado a Veracruz...

El estado de la república de Méjico era cada día mas desconsolador. Los partidos se encarnizaban y el país estaba...

Sigue la guerra ensañándose en el interior de la república, y se habla de varios encuentros ocurridos recientemente...

Por otra parte se dice que todavía existen en la Sierra varias guerrillas, y que el vicario con la suya estaba últimamente...

El supremo gobierno dirigió con fecha 28 del pasado febrero al gobernador del estado de Veracruz...

Por regla general todos los mejicanos que según las leyes y bandos expedidos...

Igual procedimiento se observará con todos los que, por haber pertenecido a la facción retrógrada...

En virtud de esta determinación superior, había sido reducido a prisión el señor don Manuel Gual...

No son esas las únicas medidas de rigor que ha tomado el gobierno del señor Juárez...

Entre las personas aprehendidas en la calle de San Hipólito, se cuentan las siguientes: D. Antonio Calero, D. Rómulo Díaz...

La marcha de nuestras tropas desde Veracruz al interior se hizo con facilidad. Ninguna novedad ocurrió en el camino...

Las poblaciones del tránsito quedaron prendadas de las tropas españolas por su gallardía, por su aire marcial...

La fama de esta admirable conducta, de que dieron tan brillante muestra por mas de dos meses en Veracruz...

El hospital militar de la division se ha establecido en Orizaba, y allí está también la residencia del general en jefe.

Es probable que no haya variación alguna en estas posiciones de las fuerzas aliadas...

Una carta de Orizaba del 19 de marzo, dice refiriendo la llegada de nuestras tropas a aquella población...

Los vecinos de Orizaba sabían ya que los de Veracruz habían visto llegar a estos mismos huéspedes con disgusto...

A pesar de esta irrupción de gente que ha venido sobre la ciudad, no se oye en ella mas ruido que en tiempos ordinarios...

En Córdoba se hallaba el 9 la primera brigada de nuestras fuerzas, compuesta de los dos batallones del Rey...

A pesar de que en Orizaba no hay cuarteles, estaban bien albergadas las tropas en las casas...

El estado sanitario del ejército era excelente, y únicamente se notaban algunos casos de intermitentes...

Un caso del batallón de Cuba, que venia del campamento, fué sorprendido el 18 por tres paisanos mejicanos...

Otra carta de Orizaba, escrita por una persona que acompaña a nuestras tropas, y con la fecha del 19...

Consecuencia de haber impuesto el gobierno del presidente Juárez, un empréstito forzoso de 500,000 pesos...

Si mis noticias son exactas, el empréstito fué resuelto entre el presidente Juárez y su ministro de la Guerra...

Con motivo de ese suceso, ó quizá por hallarse indisputado el ministro de S. M. B., no se llevará a efecto...

De la misma población dice otra correspondencia que el empréstito forzoso de 500,000 pesos...

La idea del establecimiento de una monarquía en esta república, dice otro corresponsal, repugna visiblemente al partido hoy dominante...

Por último, de Veracruz escriben con fecha 23 lo siguiente: Nuestras tropas llegaron a Córdoba...

Los batallones mejicanos del Fijo de Veracruz han obtenido dos meses de licencia y se están paseando tranquilamente por las calles de esta ciudad...

Han llegado a esta plaza un batallón de cazadores franceses y otro de línea en los vapores Canadá y Asmodee...

Las comunicaciones con el interior van a restablecerse dos veces por semana, de lo cual nos alegramos aquí...

Los pormenores de la voladura de un cuartel en Calchicomula, lo detalla así El Eco de Europa, diario que se publica en Orizaba...

El viernes 7 del actual ocurrió en el pueblo de San Andrés Chalchicomula, una de esas desgracias terribles...

Un caso del batallón de Cuba, que venia del campamento, fué sorprendido el 18 por tres paisanos mejicanos...

Otra carta de Orizaba, escrita por una persona que acompaña a nuestras tropas, y con la fecha del 19...

Consecuencia de haber impuesto el gobierno del presidente Juárez, un empréstito forzoso de 500,000 pesos...

Con motivo de ese suceso, ó quizá por hallarse indisputado el ministro de S. M. B., no se llevará a efecto...

De la misma población dice otra correspondencia que el empréstito forzoso de 500,000 pesos...

tre mujeres, niños é individuos de tropa. No quedó una vidriera en todo el pueblo...

En cuanto se supo el triste acontecimiento en Orizaba y en Córdoba, los individuos del cuerpo médico militar...

El juez político de Orizaba ha dado cumplidas gracias á los jefes español y francés, por los auxilios facultativos que prestaron á los heridos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana. — San Jorge mártir. Cantos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás...

Orden de la plaza. — Servicio para mañana. — Parada: Barcelona y Chicana. — Jefe de la guardia exterior del real palacio...

Tenedlo entendido. Es inútil que se nos remitan para su publicación noticias ó anónimos con firma cuya autenticidad no nos consta...

SECCION DE ANUNCIOS.

FAROL Y SERENO.

Hasta 1.º de mayo próximo, se admite la redención de los capitales de esta carga con 25 por 100 de descuento.

Que Baratura!! — UNA CAJA DE papel inglés superior, que no se cala...

SE ALQUILA UNA SALA Y ALGO. — Se alquila una sala, con asistencia ó sin ella...

EN UNO DE LOS MEJORES PUNTOS. — En esta corte, se ceden habitaciones, con asistencia ó sin ella...

MONTEPIO UNIVERSAL. — CONVOCATORIA a junta general para el domingo 25 de mayo de 1862...

En cumplimiento del art. 74 de los estatutos de la compañía, se convoca a junta general de señores imponentes...

Con arreglo al art. 75, la junta general se compondrá de todos los suscritores que acudan a recoger papeleta de entrada...

Me atrevo a recomendar la puntual asistencia, en atención á la importancia de los asuntos que han de someterse á la deliberación...

Madrid 15 de abril de 1862. — El director general, el duque de Rivas.

Don A. LLORENTE, DENTISTA DE Cámara de S. A. R., sigue en su gabinete, practicando cuantas operaciones exige su especialidad.

Carrera de San Gerónimo, núm. 8: la entrada Espoz y Mina, núm. 1, obediendo á las órdenes de la autoridad competente.

EN EL TALLER DE COCHES DE SAN. — Teresa se vende muy barata una bonita americana...

ALMONEDA DE MUEBLES, CHINA. — Cristal, libros, pinturas, colgaduras de raso de la India...

SE SUPLICA Y AGRADECERA A LA persona que se hubiera encontrado un lente doble de cornea oscura y jaspada...

A LAS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS. — Se adelanta de una á ocho pagas á todo el que perciba haberes de pasivo consignados en esta corte...

Horas de despacho: de diez á una de la mañana, y de cinco á siete de la tarde.

A LAS DOS PALABRAS.

FABRICA DE CORSES, PREMIADA POR S. M. Calle de Hortaleza, núm. 1.

Constantes siempre en la idea de marchar los primeros presentando á vuestras parroquianas todos los modelos que en esta industria se van conociendo...

- 1.º Corsé común desde el precio mas ínfimo. 2.º Corsé-faja para el macho vientre. 3.º Faja regente ó cintura. 4.º Corsé Emperatriz. 5.º Corsé Nupcial.

MODAS. — CALLE DE PRECIADOS, 48. — Modas. Se hacen sombreros, vestidos y toda clase de trajes de señora y niño...

ARMAS DE FUEGO. — ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS. — Sistema Lefaucheux de una y dos cañones. Calle Mayor, núm. 1.

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. — Construye toda clase de piezas artificiales para la boca...

BARATURA. — SIGUEN DESPACHÁNDOSE con gran aceptación las telas grises para vestidos de elegante efecto...

PERDIDA.

Se suplica á quien haya encontrado un collar de coral con broche, con una cruz de una pieza, también de coral...

COLCHONES CON MUELLES. — In-Cantón 19 y 21, almacén de camas de hierro. El dueño de esta fábrica ofrece dos nuevos sistemas...

Este establecimiento puede el que guste, siguiera sea por curiosidad, examinar los modelos, y se convencerá de que nada se ha inventado mas cómodo...

Hay necesidad de hacer: chicos... á 160 los mayores... á 240 cámaras... á 200. Todos á la medida de las camas...

NEUVES E INDISPENSABLES ES. — Tuches de maderas finas, propios para viaje y mesas de despacho. Contienen 100 cartas y 100 sobres...

Teatro Real. — A las 8 1/2. — 3.ª función de abono. — Roberto el diablo. Principio. — A las 8 1/2. — La Redoma encantada.

Zarzuela. — A las 8 1/2. — Por sorpresa. — Equilibrios del amor. — No hay función. Variedades. — A las 8 1/2. — Ora casa con dos puertas. — Baile. — Un tigre de Bengala.

Editor D. Hilarión de Zuloaga. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.